
                                                                                                                                     Le 07 Novembre 2021 

 

Procès-Verbal de la 67e réunion plénière de Mbagne Jan Go (Mbagne 2030) du 06.11.2021 sur 

Zoom à 18h00 GMT 

L’an deux mille vingt et un et le six Novembre s’est tenue sur Zoom à 18h00 GMT la soixante 

septième réunion plénière de Mbagne Jan Go (Mbagne 2030) en conformité avec l’article 15 de son 

Statut. 

Sur les 170 membres enregistrés 17 ont pris part à la réunion. En l’absence d’amendement à l’ODJR 

proposé celui-ci se présentait comme suit :  

1) Coordination Général 

 rapport sur l’édition 2021 (reboisement et caravane) : 

 Financement : 

 France/ Europe 

 Mauritanie 

 Etats Unis d’Amériques 

 Autres 

 Edition 2022 : 

 Commission Festival des pirogues (Bombéré) & Culture & Marketing territorial 

 Commission logistique & équipement & sécurité. 

 Commission médicale (Courrier) & liste médicament & achat et dons de 

médicaments & spécialités & participation & synthèse. 

 Commission reboisement arbres endémiques 

 Commission Communication & pub & promotion & sponsor & contact avec les 

organistaions 

2) Financement édition 2022 

 Commission financière France/Europe 

 Commission Financière   Mauritanie 

 Commission Financière EUA 

 Commission Financière Belgique 

3) Questions Diverses 

4) EMEG 

  

                                                                                      Traitement de l’ODJR 

 

  

  



Après avoir souhaité la bienvenue aux membres présents le C.G. a ouvert la séance. 

1) Coordination Général 

 rapport sur l’édition 2021 (reboisement et caravane) : 

 Financement : 

 France/ Europe 

 Mauritanie 

 Etats Unis d’Amériques 

 Autres 

Concernant ce point le C.G. a invité les membres et en particulier ceux d’entre eux qui ont eu à 

gérer les fonds de bien vouloir faire remonter toutes les informations nécessaires à la rédaction 

rapide d’un rapport financier complet. Il a rappelé que l’Association a un engagement de 

transparence vis-à-vis de tous ses bailleurs. Il en va de la crédibilité de l’Association pour 

pérenniser ses sources de financement et en attirer d’autres nouvelles.  

Cette perception a été confirmée par certains membres qui ont pris la parole pour appuyer la 

position et les commentaires du C.G. 

Les coordinateurs géographiques de la commission de recouvrement des contributions sont 

invitées à faire remonter les listes des contributions reçues à ce jour. 

Ayant constaté que les contributions continuent à tomber même après l’édition 2021 le C.G. a 

recommandé le maintien des coordinations jusqu’à nouvel ordre. 

 Edition 2022 : 

Tenant compte des imperfections constatées lors de l’édition 2021 et de la nécessité de commencer 

à structurer l’édition 2022 dès à présent, la mise en place des commissions suivantes a été proposée 

et retenues.   

 Commission « Festival des pirogues » (Bombéré) & Culture & Marketing territorial 

Cette commission s’attèlera à organiser le festival des pirogues en y introduisant des chorégraphies, 

des décorations. Elle devra également étudier toutes les possibilités de faire revivre des activités 

culturelles récréatives et attractives dans le cadre d’une stratégie de marketing territorial à long 

terme. Les objets de cordonnerie, de forgeronnerie, de poterie pourraient se voir consacrées une 

journée avec des stands de vente. Les sports ancestraux tels que la lutte, le golf, le thierry, le 

moumel dorly etc pourraient être remis au goût du jour pour donner à la jeunesse une alternative au 

foot et enseigner aux plus jeunes nos sports collectifs ancestraux. 

 Commission logistique & équipement & sécurité. 

Cette commission mettra en place un programme d’acquisition d’équipements léger comprenant 

entre autres les chaises, les bâches, la sonorisation et les conditions de leur sécurisation. Elle veillera 



aussi à la sécurité des biens pendant les éditions. Elle organisera le transport, l’hébergement et la 

restauration éventuellement si le nombre d’hôtes est jugé suffisant.  

Il sera possible d’acquérir les équipements légers localement ou dans un pays voisin à des prix qui 

défient toute concurrence. 

 Commission médicale (Courrier) & liste médicament & achat et dons de 

médicaments & spécialités & participation & synthèse. 

La commission médicale s’articulera autour du noyau de ses membres en exercice à Nouakchott. Elle 

déterminera les spécialités nécessaires ainsi que les spécialistes à déployer sur le terrain.  Elle 

établira à temps les listes de médicaments par spécialités pour permettre d’établir les budgets et 

mobiliser dans les délais les fonds nécessaires. Elle recevra les dons éventuels de médicaments, de 

matériel. Cette commission mettra en place un programme d’acquisition d’équipements 

indispensables au bon déroulement des éditions futures. L’Association mettra ses réseaux à 

disposition pour la réalisation d’un tel programme. Cette commission publiera des rapports 

quotidiens pendant les éditions pour éviter une publication disparate des réalisations des différents 

intervenants.  

Il est à noter que la caravane 2021 a permis aux populations de faire des économies importantes sur 

leurs factures médicales.  

 Rien que sur la dentisterie (196 extractions à 12.000 chacune) une économie de 2.352.000 

mro a été réalisée en faveur des populations. 

 Sur la pédiatrie (211 consultations à raison de 8.000 chacune) une économie de 1.688.000 

mro a été réalisée en faveur des populations. 

 Sur la circoncision (59 enfant à raison de 7.000 chacun) une économie de 413.000 mro a été 

réalisée en faveur des populations.  

Sur ces trois postes le total est de : 4.453.000 mro que les populations n’ont pas déboursé.  

En quantifiant toutes les interventions et les achats de médicaments et de matériel l’édition 2021 a 

injecté dans l’économie de la ville et de ses environs plusieurs millions d’ouguyas. 

La caravane devra donc désormais être vue comme une source importante de financement si ce 

n’est comme un projet de développement économique viable.. 

 Commission reboisement arbres endémiques 

Cette commission a vocation à gérer les reboisements des arbres endémiques ainsi que tous les 

besoins y relatifs : petit matériel agricole et de jardinage, grillage et haies, citerne d’arrosage 

sécurisation des espaces reboisés. Cette commission travaillera en étroite collaboration avec la 

municipalité. 



Il y a des indices qui permettent d’être optimiste pour obtenir des plants et réaliser le volet 

manquant de l’édition 2021. Il a été suggéré de réaliser cette opération dès que les plants seront 

disponibles sans attendre nécessairement la prochaine édition.  

 Commission Communication & pub & promotion & sponsor & contact avec les 

organisations 

Commission de Com. qui se chargera de toutes les activités liées à la communication moderne. Elle 

s’attèlera en particulier à faire de MBAGNE une destination à date fixe. Elle proposera un slogan : 

a) festival de Mbagne 

b) Journée de Mbagne 

c) Rendez-vous de Mbagne 

d) etc. 

Elle devra impérativement trouver des sponsors pour financer le développement de ses activités qui 

doivent s’internationaliser rapidement en faisant venir des touristes.  

Il a été souligné que Mbagne 2030 doit s’orienter vers la réalisation de projets importants pour la 

population. Il a été en effet observé l’existence d’une jeunesse qui ne demande qu’à s’occuper. Des 

groupes de femmes également demandent assistance et encadrement. 

Des programmes de formation en entreprenariat, leadership et devront être réalisées sur le terrain. 

La commission technique qui avait réalisé la vision sous la présidence de Tijane Diop a été invitée à 

reprendre ses activités et à proposer des projets à court, moyen et long terme. Des possibilités de 

financement à hauteur d’usd 50.000 ont été évoquées. 

 

La Coordination I&T est le pilier naturel de cette commission. 

2) Financement édition 2022 

 Commission financière France/Europe 

 Commission Financière   Mauritanie 

 Commission Financière EUA 

 Commission Financière Belgique 

Eu égard aux performances réalisées en matière de mobilisation des ressources les coordinations 

financières sont invitées à rester en place. Je veux saluer ici Monsieur Ibrahima El Hadj Diop pour son 

dynamisme, son opiniâtreté et son dévouement.  

3) Questions Diverses 



La détermination de la date des prochaines éditions a été posée pour répondre à la demande de 

nombreux parents d’élèves qui ont exprimés le vœu de pouvoir prendre part aux éditions futures. 

Il a été suggéré de fixer une date dans le mois de Juillet car il faut aussi tenir compte des possibilités 

de déployer toutes les activités et en particulier le festival des pirogues. Cette question sera 

tranchée à la prochaine réunion. 

4) EMEG 

Absence remarquée et appréciée d’AMEG. 

La réunion a été terminée à 18h55 GMT 

 


